avec beaucoup de zèle et de tact. "Les principaux des écoles, constatant tout le bien qui devait résulter de ce travail, et le peu de dérangement que cette inspection causait aux élèves pendant les classes, désirent vivement voir continuer cette grande entreprise du Bureau d'Hygiène.

Les différents rapports que nous avons reçus des médecins inspecteurs établissent que la proprete des enfants à l'école est de 50% au-dessus de ce qu'elle était à l'inspection du mois d'octobre 1906, que les écoles elles-mêmes sont mieux ventilées. Ce rapport démontre que le nombre d'enfants souffrant de maladies des yeux (1343), des oreilles (417), de tumeurs adénoïdes et d'hypertrophie des amygdales (3029), est très considérable; beaucoup cependant ont été convenablement traités. Grâce à cette inspection, vous avez donc prévenu des infirmités qui auraient persisté chez ces enfants alors même qu'ils seraient devenus des adultes. Ces tumeurs adénoïdes sont la cause de lésions permanentes des oreilles, de troubles sérieux des organes respiratoires et même du cerveau, Nombre d'enfants qui paraissent inaptes au travail, nonchalants, plus ou moins idiots, et même quelquefois vicieux, deviennent des élèves dociles, studieux et même brillants dès que cette obstruction nasale est disparue. Malheureusement, dans les familles, cette affection passe inapperçue, les parents n'en connaissent pas les inconvénients, l'enfant grandit avec les déplorables infirmités que ces tumeurs adénoïdes engendrent si souvent * infirmités physiques, entraînant des infirmités morales.

"9478 cas de dents carriées ont été rapportés, cette carie dentaire cause bien des dérangements dont les troubles de la digestion sont les plus sérieux, c'est un foyer d'infection que l'enfant a continuellement dans la bouche, et il est très important que ces enfants reçoivent un traitement

convenable.

" Beaucoup des enfants qui fréquentent les écoles n'ont pas reçu de l'inspection médicale tout le bénéfice qu'ils auraient dû en recevoir. Dans beaucoup d'écoles, les autorités n'ont pas tenu compte de ceux qui étaient plus légèrement atteints afin de ne pas créer une perturbation trop grande. En continuant une autre année, cette inspection, le travail devra se faire d'une façon plus complète, vu l'expérience acquise de part et Dans la plupart des cas, il suffit d'attirer l'attention des parents sur telle ou telle maladie ou défectuosité, pour que de suite ceuxci prennent des mesures nécessaires pour y remédier et les faire disparaître. Nous n'avons reçu que très peu de plaintes des parents parce que leurs enfants auraient été renvoyés de l'école.

"La publication des conditions déplorables dans lesquelles on a trouvé les enfants des écoles lors de la première inspection (octobre et novembre), à créé un malaise intense dans toute la population. Aujourd'hui, bien peu de personnes ne comprennent pas l'importance de cette mesure, et la population verrait avec bonheur la continuation de cette inspection, car tous comprennent maintenant que c'est une protection pour les enfants, une chose d'une utilité indispensable.

"Pour compléter ce rapport, je crois, messieurs, devoir vous signaler le nombre considérable d'enfants pauvres ayant besoin de lunettes (875). Ces enfants en ont fait la demande parécrit. Cette demande était accompagnée d'un certificat du directeur de leur école, attestant que leurs parents étaient trop pauvres pour payer les frais des verres dont ils ont si grand besoin.

"J'attire aussi votre attention sur le nombre considérable des enfants souffrant de pédiculose ou de la gale (1188). Si vous complétiez cette inspection médicale par un service d'infirmières qui iraient dans les écoles traiter ces enfants négligés par leur famille, vous combleriez une lacune. Ces infirmières pourraient encore instituer un traitement pour de légères affections tels que pansements de plaies, traitements de certaines maladies bénignes des yeux, etc.

"Les résultats vraiment remarquables obtenus dans la ville de New-York démontrent que les quelques centaines de dollars que vous consacreriez à cette fin seraient de l'argent bien placé,"

NOTES

L'étude détaillée de ce rapport, dont nous ne venons de publier qu'un fragment, a fait ouvrir sérieusement les yeux aux membres de la Commission d'Hygiène.

Ainsi, le président a suggéré qu'une entente ait lieu avec les dentistes de chaque district afin que les enfants pauvres puissent, sur présentation de leur carte d'inspection, se faire extraire leurs dents carriées. Quant à la rougeole, on est heureux de constater qu'elle n'ait pas sévi plus sérieusement dans les écoles, alors que nous avons été en proie à une véritable épidémie de cette maladie.

Le Dr Laberge dit qu'il n'y a pas eu amélioration pendant ces six mois, au point de vuee de l'apparence sanitaire des écoles. On s'est contenté de permettre de changer les pupitres de place, ou de balayer plus souvent et non à sec, dans certain cas, mais on n'a pas toujours tenu ses promesses.

La commission charge le Dr Laberge d'écrire aux directeurs de ces écoles, les priant de se soumettre sans délai aux règlements de la stricte propreté. Il semble compris, cependant, que quelques grosses réparations ne seront accomplies que durant les vacances prochaines.